

# SEMANA PROINVERSIÓN

Del 29 de diciembre al 4 de enero

## PROINVERSIÓN LIDERA REORGANIZACIÓN CLAVE DE PETROPERÚ

✓ **Tren Lima Este avanza en el inicio de transporte de pasajeros**

✓ **Puerto Seco del Sur: el nuevo nodo logístico del país**

✓ **Nueva Ley APP activará inversiones por US\$ 28 mil millones**

✓ **Entrega de ambulancias y patrulleros en Cusco mediante Oxl**



PERÚ

Ministerio  
de Economía y Finanzas

PRO  
INVERSIÓN

¡EL PERÚ A TODA  
MÁQUINA!



## PROINVERSIÓN LIDERÁ REORGANIZACIÓN CLAVE DE PETROPERÚ

PROINVERSIÓN presentará en un plazo máximo de **60 días** un **plan técnico de acción para la reorganización integral de Petroperú**, encargo recibido mediante un Decreto de Urgencia aprobado por el Gobierno. El presidente ejecutivo de la Agencia, Luis Del Carpio, precisó que el objetivo es **ordenar la empresa, generar valor y asegurar su sostenibilidad**, bajo criterios empresariales modernos, sin privatizarla. La reorganización se realizará por **bloques patrimoniales**, lo que permitirá evaluar cada activo con reglas claras de gestión y definir cuáles son estratégicos para el Estado y cuáles pueden operar de forma más eficiente bajo esquemas como Asociaciones Público - Privadas. En este marco, se aseguró que la **Refinería de Talara no será privatizada, sino preservada y puesta en valor**.

Este proceso **no afectará el abastecimiento de combustibles ni incrementará sus precios**, y Petroperú continuará operando con normalidad. Dada la complejidad y el valor estratégico de los activos, la reorganización contará con el acompañamiento de banca de inversión y asesores financieros internacionales, seleccionados bajo criterios técnicos. Respecto a la transferencia de **S/240 millones**, se precisó que **no corresponde a gasto corriente**, sino a una inversión destinada a financiar la nueva estructura organizacional y las acciones de reconversión interna, con recursos ya existentes y bajo estrictos mecanismos de supervisión y control. Con este encargo, **PROINVERSIÓN lidera una solución de fondo** orientada a fortalecer a Petroperú y garantizar la seguridad energética del país.



## TREN LIMA ESTE AVANZA PARA INICIAR TRANSPORTE DE PASAJEROS

PROINVERSIÓN asumirá la **conducción técnica para adecuar el Tren Lima Este al transporte de pasajeros**, tras la firma de un convenio de cooperación interinstitucional entre el Ministerio de Transportes y Comunicaciones y la Municipalidad Metropolitana de Lima. Este paso permitirá iniciar la fase de planificación técnica del megaproyecto, que **beneficiará a más de 200 mil pasajeros diarios**, reduciendo significativamente los tiempos de viaje y mejorando la movilidad en Lima Metropolitana.

La adecuación del servicio incluirá la actualización de estudios técnicos y la suscripción de una adenda entre el MTC y el concesionario, con el soporte de PROINVERSIÓN, para incorporar formalmente el transporte de pasajeros, optimizar la infraestructura existente y garantizar una operación segura y eficiente. Enmarcado en el **modelo APP 5.0**, el proyecto permitirá **reducir el tiempo de traslado a una hora**, consolidándose como una solución moderna, integrada y sostenible que impactará directamente en la calidad de vida de miles de ciudadanos.



## PUERTO SECO DEL SUR: PUNO SE PROYECTA COMO NUEVO NODO LOGÍSTICO

PROINVERSIÓN anunció que en los próximos días se suscribirá un **convenio con el Gobierno Regional de Puno y la Municipalidad Provincial de San Román** para viabilizar la **ejecución del Puerto Seco del Sur**, uno de los proyectos logísticos más importantes del país. La iniciativa se desarrollará sobre **52 hectáreas de propiedad municipal** y permitirá ordenar el transporte de carga, reducir costos logísticos e integrar al sur andino con Brasil, Bolivia y los principales puertos del Pacífico, posicionando a **Juliacá como un nodo logístico estratégico a nivel macroregional**.

Durante la visita técnica a la región, el equipo de PROINVERSIÓN también inspeccionó la **planta asfaltadora de Juliaca**, ejecutada mediante **Obras por Impuestos con una inversión superior a S/18 millones**, que mejorará el mantenimiento vial y **beneficiar a más de 237 mil habitantes**. Asimismo, se evaluó la recuperación del **frigorífico de Cabanillas**, actualmente inoperativo, con miras fortalecer la cadena productiva de la carne y la actividad ganadera local. Estas acciones reflejan una estrategia integral orientada a impulsar infraestructura productiva, empleo y desarrollo económico en el sur del país.



# NUEVA LEY DE APP ACTIVARÁ INVERSIONES POR US\$ 28 000 MILLONES



El Ministerio de Economía y Finanzas publicó el **Reglamento de la nueva Ley de APP**, una norma clave que permitirá impulsar la adjudicación y ejecución de **88 proyectos por más de US\$28 000 millones entre 2026 y 2028**, en sectores estratégicos como transporte, saneamiento, salud, educación, energía y turismo. El reglamento **fortalece la gobernanza de PROINVERSIÓN**, reduce plazos en la elaboración de estudios técnicos y optimiza todas las fases de los proyectos, incorporando medidas de simplificación que permitirán **acelerar inversiones sin afectar las finanzas públicas**.

La norma establece que **PROINVERSIÓN priorizará los proyectos del Gobierno Nacional, en coordinación con los sectores**, mientras que el MEF aprobará la relación final mediante decreto supremo. Además, simplifica las modificaciones contractuales, habilita mecanismos especiales para atender emergencias y contempla procedimientos claros para renovar o ampliar concesiones próximas a vencer. Con este marco, el país se prepara para una **nueva etapa de inversiones público-privadas**, con reglas más claras, mayor predictibilidad y capacidad para transformar infraestructura y servicios en beneficio de millones de peruanos.

# PRO INVERSIÓN

## PROINVERSIÓN DESCENTRALIZADO

### OXI ENTREGA AMBULANCIAS Y PATRULLEROS QUE SALVAN VIDAS EN CUSCO

PROINVERSIÓN destacó el impacto de Obras por Impuestos en Cusco con la entrega de **59 ambulancias rurales y 46 patrulleros**, fortaleciendo la atención de emergencias y la seguridad ciudadana en la región. Las ambulancias, totalmente equipadas, representan una inversión superior a **s/37.3 millones** y mejorarán la capacidad de respuesta sanitaria en zonas alejadas, mientras que los patrulleros, con una inversión de **s/9.2 millones**, beneficiarán a más de **1.2 millones de personas**, reforzando el orden público y la prevención del delito.

Estas inversiones, ejecutadas por empresas privadas bajo estándares técnicos y plazos eficientes, forman parte del **enfoque Oxi 360**, mediante el cual PROINVERSIÓN acompaña todo el ciclo del proyecto para asegurar resultados rápidos y efectivos. En 2025, Cusco registró **76 inversiones adjudicadas por s/743 millones** mediante Obras por Impuestos, consolidándose como una de las regiones líderes en el uso de este mecanismo para cerrar brechas en salud, seguridad y servicios esenciales, con beneficios tangibles para la población.



# PRO INVERSIÓN

SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES



PROINVERSIÓN PERÚ

WWW.INVESTINPERU.PE